
 
 

  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC １月第 3 例会 (2025.1.21)  №３５４０ 

 

(1) ロータリーソング「我等の生業」斉唱 

(2) 会長の時間（吉田和弘会長） 

1972年のロータリー 

  先週はせっかくの家族新年会を体調不良で欠席して

しまい、大変申し訳ありませんでした。急なお願いにも

関わらず、快く対応くださった宇尾野副会長、酒井親睦

委員長、そして小林幹事にこの場をお借りして、御礼 

申し上げます。１年間、皆勤を目指していたのですが、

残念です。油断したつもりはないのですが、東京で  

インフルエンザをもらってしまったようです。 

 さて、本来なら先週お話しようと思ったことを、やや

間が抜けてしまいますが、お伝えしてみたいとおもいます。

先週の火曜日、1月 14日は私の 53歳の誕生日でありま

した。1972年、昭和 47年です。同じ誕生日ですと、 

シュバイツァー博士。三島由紀夫。俳優の石田純一さん、

玉木宏さん、吉田鋼太郎さん、柴田理恵さん。ほかに 

福田赳夫さん、田中真紀子さんなど、割と有名人の多い

誕生日のようです。私の母も 1月 14日生まれです。 

 その 1972年にあった出来事を調べてみました。 

1月 グアム島で横井庄一さん発見 

2月 札幌オリンピック あさま山荘事件 

5月 沖縄返還 

6月 ウォーターゲート事件 

8月 ミュンヘンオリンピック 

9月 日中共同声明（国交正常化） 

10月 ランラン･カンカン来日 

 私を生んだ直後の母がインフルエンザに罹り、自宅で

養生しながらTVで固唾を飲んで行方を見守っていたのが、

あさま山荘事件だったそうです。緊迫する状況のなか、

警官が食べていたカップヌードルがTVに映ったことから

人気に火がついた、というエピソードは繰り返し母から

聞かされました。また偏った食事が連合赤軍のメンバー

の精神を蝕んだ、というのも母の十八番の話題です。 

そして札幌オリンピックの日の丸飛行隊。3人のメンバー

はすべて鬼籍に入られていますが、きっと日本中が熱狂

したことだろうと思います。私の長女が生まれたのが

1998年、平成 10年で長野オリンピックの年でした。 

娘を抱っこしながら原田、舟木の大ジャンプを見ていた

ものです。これも年のめぐりあわせなのかもしれません。

それとても 27年前のことになります。 

 それでは 1972年のロータリーは、どのような活動を

していたのでしょう？資料によりますと、新潟クラブは

渡辺厳一さんの会長年度にあたり、106名の会員が在籍

されていたそうです。ガバナーは前橋RCの高畠佳次さん。

まだ新潟と群馬が同じブロックだった頃で、両県が隔年

でガバナーを輩出していたそうです。        

新潟県が 2560地区として分割・独立するには、   

2000～2001年度を待たねばなりませんでした。 

 国際ロータリーに目を向けると、1972年 は RI の 

立法機関としての規定審議会が、ヒューストンで初めて

開催され、アメリカの RC が女性会員入会を提案すると

いう、ロータリーの規約を見直す転換期になっています。

しかし、この提案は否決され、種々の審議や訴訟までを

経て、1989年に会員は男性に限るという RIの規定が削

除されます。それまでに要した時間が 17年。    

そして 1989年といえば平成元年、36年前です。   

ロータリーの現状は、この時間の流れにどのように反映

されているのでしょうか。それぞれに解釈は違うと思い

ますが、３６年も経ってこれか・・・と歯がゆい思いを

禁じえません。 

 

◎今週のお店紹介（番外編）   

ごせんカフェの様子 

 

◎今週のミニスピーチ 

・佐野由香利㈱新宣代表取締役 

 2024-25 年度 
国際ロータリー会長 

ステファニー A. アーチック 

 
2024～25 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

吉田 和弘  
 



(3) ロータリーの友ご紹介（梅澤哲雄広報会報雑誌副  

委員長） 

 

(4) 江越誠社会奉仕委員長報告 

・ロータリー保育園訪問報告（2024/12/24訪問 詳細

はホームページの活動報告に掲載致しました。） 

・ロータリー保育園節分訪問ご案内 

ロータリー保育園よりご案内頂き、２月３日   

「節分のつどい」に、会長、社会奉仕委員有志で訪問

致します。 

 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

本多 晃君 平形 尚久君 

米山奨学会寄付発表（榎本 豊委員) 

高橋 智則君 高橋 秀松君 

坂井 賢一君  

青少年育成基金寄付発表(五月女政義委員長) 

高橋 秀松君 本間 彊君 

(6) ニコニコボックス紹介（榎本 隆克委員） 

・桒原 美樹君 田邊市長、お忙しい中ありがとう 

ございました。 

・敦井 栄一君 新年会で老齢者への御祝いを頂戴 

致しました。大変、ありがとうございました。 

来年も頂けるように生きのびます。 

・小山 楯夫君 長寿祝をいただきました。毎年、 

くるのでしょうか？元気で頑張ります。 

・石本隆太郎君 １月７日の第一例会は弥彦神社に 

新年の参拝に行き、欠席いたしましたが本日１００％

出席４３年のバッチをいただきました。 

振り返れば新潟ロータリークラブ創立８５周年の歴史

の中で半分以上を経過したことになりますが改めまし

て会員の皆様はじめ事務局の方々、さらに私の家族や

社員の協力に心から感謝いたします。 

・河西弘太郎君 １００％出席でした。ありがとう 

ございました。 

・桜井 広利君 結婚記念日のお花、ありがとうござ

いました。妻も大変喜んでおりました。「貴方にしては、

めずらしくセンスが良いわね」とほめられました。 

感謝です。 

・大竹 岳史君 結婚記念日祝いの花をありがとう 

ございました。妻が電話の向こうでニコニコでした。 

 

・榎本 隆克君 誕生日のワインと年男・還暦のお祝

いありがとうございました。とうとう還暦を迎え、 

感慨にふける日々です。いただいたワインを飲みながら、

これからの楽しい人生を思い描きたいと思います。 

 

(7) 卓話 「新しい着想と発想を情熱をもって 

〜ずっと五泉、さらに一歩〜」 

五泉市市長   田邊 正幸氏 

  

 

 

 

 

 

 

(8) １月２１日の例会参加率 

 

 

 

 

Zoom参加 ４名 

 

 

 

 

 

 

 

１月２８日の例会プログラム  

卓話 「歯磨きから見える子供の貧困」 

      ライオン サスティナビリティ推進部 

エシカルマーケティングプロデューサー 

小和田みどり氏 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８１ ８０ ５４  67.50％ 

http://www.niigatarc.jp/

